

Asistí a tres distintas jornadas, por un lado la apertura de las jornadas, en segunda instancia concurrí a la charla sobre “juventudes y contextos educativos” y por último concurrí al taller de “experiencias militantes un camino extensionista”.

En la apertura de las jornadas se expuso brevemente sobre el recorrido de las distintas jornadas de extensión y también se expuso sobre el lugar de las mismas en la universidad y en específico el lugar que ocupa y ocupó la misma en esta facultad.

En ella participaron, docentes, estudiantes y otros actores académicos relevantes como la decana de la facultad.

La presentación constó de dos momentos, en uno se hizo énfasis en la extensión como tal y su rol, por otra parte se realizó un homenaje

Esta instancia fue interesante, ya que me permitió poder reflexionar y entender el rol de la expansión para la universidad, algo que para mí era (o mejor dicho es) ajeno al menos en profundidad, la diversidad de miradas en relación a la misma es interesante y permite entender a la misma desde distintas aristas. Las experiencias volcadas allí también fueron enriquecedoras desde el punto de vista de pensar el rol universitario en el territorio.

En este caso el debate o discusiones que se dieron, fueron principalmente en torno a el rol que debe ocupar la extensión en la universidad, es decir que espacio se la debe dar una de las patas de esta institución y por otra parte más en relación al homenaje lo que se llevó fue parte del recorrido histórico de la extensión, principalmente de la mano de el homenaje a José Luis Rebellato.

Por otra parte en la charla sobre juventudes y contextos educativos, en la que participaron docentes, estudiantes trabajadores del apex cerro y participantes de algunos de los proyectos.

En el caso de esta instancia la modalidad tuvo como eje principal distintos elementos de audiovisuales, estos fueron la vía para poder contar las distintas experiencias generando así una perspectiva amplia sobre las distintas actividades realizadas y en especial sobre el rol de las infancias/ adolescencia en las distintas instancias.

Esta actividad constó de la presentación de tres audiovisuales y un podcast. En el caso de los audiovisuales, el primero buscaba mostrar la experiencia del movimiento en la pandemia hasta el 2022, el audiovisual tenía distintos elementos como un cine debate y la cartografía del movimiento estudiantil, donde se dan las marchas, cuáles son los puntos de concentración de las marchas, de los espacios en los que se da la lucha, la memoria también fue un eje importante en este audiovisual ya que se buscaba también traer la reflexión sobre la historia de las luchas estudiantiles.

El siguiente trabajo expuesto fue “Liceo mi espacio Asamblea permanente”, en este se planteó las problemáticas existentes en el marco del conflicto principalmente alrededor de la nueva reforma educativa impuesta por las anteriores autoridades de la educación y como eso trajo problemas a la educación y más específicamente en secundaria.

El siguiente audiovisual fue realizado en el marco de las prácticas preprofesionales de trabajo social, el título del audiovisual “Proyecto Cine - Nuestra voz importa”, busca reflejar el principal objetivo del trabajo que es traer la voz de las infancias al mundo adulto, en el audiovisual podemos observar como las practicantes realizaron distintas actividades con el fin de resaltar la voz de los estudiantes de la escuela.

Por último se mostraron una serie de capítulos de un podcast realizado en el marco del proyecto de extensión universitaria APEX en el barrio Cerro, es menester señalar que el

proyecto anteriormente mencionado también se da en el marco del APEX. En el caso de los podcast tiene como objetivo de darle voz a las adolescencias que participan del proyecto “apexeando”, en estos capítulos podemos escuchar sobre las distintas experiencias e intereses de los adolescentes.

También concurrí a un taller realizado por el centro de estudiantes que tenía como objetivo hablar de la militancia en torno a la extensión.

Este taller tenía como fin hablar sobre las distintas luchas en torno a la extensión, se comenzó con una actividad que tenía como fin poder presentarnos y ver la idea que cada uno/a tenía sobre la extensión. La primera intervención de los invitados fue a cargo de una maestra, ella junto a otro maestro hablaron de las misiones socio pedagógicas, la segunda fue dedicada a la lucha de la FEUU y de los otros actores de la UdelaR, que tuvo como resultado la profundización de la extensión y como la universidad se relaciona con el afuera, con la sociedad, por último (al menos de lo que pude escuchar ya que debí retirarme), los estudiantes de los cenures contaron su experiencia en relación a la extensión.

Esta actividad me pareció super interesante ya que me permitió dimensionar la lucha y las experiencias en torno a la extensión, en el caso de las brigadas socio pedagógicas, si bien personalmente ya tenía una breve idea, me permitió conocer las experiencias a profundidad sobre todo en los aspectos que se relacionan a la militancia, ya que debidos mi pasaje por el IPA, lo que más conocía era el valor académico pedagógico de las mismas.